

LA IGLESIA VIVIENTE

Boletín Parroquial de la Misión Episcopal de San Andrés de Mayaguez, P. R.

Director y Administrador: Rev. Julio Garrett.

Publicación Eventual.

AÑO 1.

Mayaguez, P. R., 12 de junio de 1949.

NUM. 2.

Estación de la Trinidad

El Año Cristiano comienza en el primer domingo de Adviento y termina en el último día, o sea el sábado, antes del primer domingo de Adviento. El Año Cristiano se divide en estaciones o épocas, según las distintas festividades que se celebran y tienen sus características especiales que las distinguen unas de otras, y el número de semanas de cada una de las estaciones no es el mismo. Hay estaciones que tienen pocas semanas y hay estaciones que tienen muchas semanas.

Actualmente nos encontramos en la Estación o Epoca de Trinidad, que es una de las estaciones que tiene mayor número de semanas. En este año de 1949 la Estación de Trinidad tiene 23 semanas. En otros años tiene más semanas; depende de la fecha en que se celebra la Pascua de Resurrección, que siempre se coloca en el domingo más próximo al plenilunio (luna llena) de marzo.

La Estación de Trinidad, comienza con el Domingo de Trinidad. Como su nombre lo indica, tanto la festividad de Trinidad como la Estación de Trinidad, está destinada a conmemorar y venerar de una manera especial el gran misterio fundamental de nuestra religión, que lo es el misterio de la Santísima Trinidad.

El misterio de la Santísima Trinidad

consiste en creer que hay un solo Dios y tres personas distintas: Padre, Hijo y Espíritu Santo.

El Padre, Creador del mundo. El Hijo, Redentor de la humanidad. El Espíritu Santo, Consolador y Santificador del mundo.

Se llama misterio por que sobrepasa la capacidad comprensiva de nuestro entendimiento, pero que acepta su realidad y existencia por la autoridad de Dios mismo que nos lo ha revelado. Dios que no puede engañarse, ni engañarnos.

Las Sagradas Escrituras, sobre todo el Nuevo Testamento, contienen la enseñanza categórica de Dios uno en esencia y trino en personas.

La institución del sacramento del Bautismo, hecha por Nuestro Señor Jesucristo y la misión de predicación confiada a su Iglesia, encierra la enseñanza clara y sencilla de la Trinidad: «Id y predicad a todas las naciones, bautizándolas en el Nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu Santo.» Mateo XXVIII - V. 19.

El cristiano de fe humilde y sencilla, en esta Estación de Trinidad, recibe la consistencia de su vida espiritual y las gracias especiales para la consecución de la felicidad en la vida eterna.

Hay Que Despertar

Por el Padre Meyer

Durante los últimos años, casi toda nuestra atención ha sido ocupada en cosas meramente materiales. Ha sido una lucha general de mejorar nuestra posición material y económica; una lucha entre diferentes países y naciones, entre los mismos pueblos, entre los habitantes, entre ntros, vecinos y nuestra familia. Un anhelo infatigable para conseguir más dominio, mejor bienestar, buenas colocaciones, casas más cómodas, mejores vestidos, mejores comidas, más salud, etc. etc. En general la atención ha sido puesta en cosas materiales y ha sido tanto el afán material que la vida espiritual, religiosa y cristiana y moral, ha sufrido mucho, se ha atrasado enormemente y hasta está inactiva en muchas partes. Parece que ha sido algún fragmento de la atmósfera mundial, que también ha chocado a nosotros en nuestra vida espiritual y que nos ha dejado en un estado durmiente en nuestra vida religiosa.

Los padres de familia se han ocupado mucho de la educación física de sus hijos, pero demasiado poco de la educación espiritual, religiosa y moral. Todos han luchado por tener sus hijos en la escuela, para que aprendan idiomas, álgebra y matemáticas; para que se dediquen a algún deporte, para que aprendan música y artes. Ha habido una competencia entre diferentes familias para educar físicamente bien a sus hijos.

¿Y cuántos padres se han ocupado y están ocupándose de luchar para que sus hijos sean buenos cristianos, religiosos y morales? No ha habido ningún interés en la educación religiosa.

Entre la juventud: competencia de sabiduría, de deporte, de bienestar físico, de lucir vestidos, etc. etc, pero ninguna competencia ni entusiasmo siquiera, para ser una juventud cristiana y en el futuro ser buenos ciudadanos, que saben respetar y dejarse respetar.

«No os acongojeis por vuestra vida, que habéis de comer o que habéis de beber, ni por vuestro cuerpo que habéis de vestir». Así leemos en San Mateo cap. VI v. 24 «Por que los gentiles buscan todas estas cosas. Por que nuestro Padre celestial sabe que de todas estas cosas tenéis necesidad. Mas buscad primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas.»

Tenemos que despertar de nuestros sueños materiales y empezar una vida más activa con interés espiritual. No basta decir que somos cristianos, tenemos que mostrar con nuestros hechos que llevamos dignamente y orgullosamente este nombre.

Tenemos que poner a un lado esta mesquindad por el amor grande de Cristo. Si la Iglesia ha de ser una parte vital y viviente en nuestra vida, como debe ser, entonces debemos dar a nuestra alma lo que necesita en alimento, en conocimiento y en práctica espiritual.

Comunión Sacramental

Se llama así el acto, en el que el cristiano, debidamente preparado, recibe sacramentalmente el Cuerpo y la Sangre de Nuestro Señor Jesu-Cristo, bajo las especies del pan y del vino consagrados por un sacerdote de sucesión apostólica.

Se dice *el cristiano*, para indicar que la persona debe estar previamente bautizada y además confirmada, según la doctrina de la Iglesia Episcopal. Se dice *debidamente preparado*, para indicar que para comulgar dignamente no basta estar bautizado y confirmado, sino que además se necesita estar en estado de gracia, o sea, aborrecer el pecado y arrepentirse de los pecados cometidos.

Se dice *por un sacerdote de sucesión apostólica*, para indicar que la consagración del pan y del vino, no puede ser hecha por cualquier persona, o por cualquier sacerdote, sino única y exclusivamente por un sacerdote que participe por medio de su ordenación, de la autoridad que Cristo dió a sus Apóstoles, y los Apóstoles a sus sucesores los Obispos, y los Obispos a los Sacerdotes debidamente ordenados.

En nuestra Misión de San Andrés de Mayaguez se ha practicado siempre con devoción y solicitud la comunión sacramental. Según los datos que existen en los libros de la iglesia que se llaman Registro de Servicios, ha habido siempre en San Andrés de 2,000 a 2,500 comuniones sacramentales por año. Tomando los datos de los últimos tres años, o sea, de los años 1946, 1947 y 1948, encontramos un aumento considerable de comuniones sacramentales, en el año 1948. Puede verse claramente en el siguiente cuadro:

1946 - total comuniones: 2,390 - prom. sem. - 46
1947 - total comuniones: 3,387 - prom sem. - 65
1948 - total comuniones: 4,517 - prom. sem. - 86

Como se vé las comuniones sacramentales del año 1948, son casi el doble de las del año 1946, mucho más que las del año 1947.

Este notable aumento de fervor religioso se debe, sin duda alguna al establecimiento de la Cofradía del Santísimo Sacramento.

La Cofradía del Santísimo Sacramento se fundó en esta Misión de San Andrés en Noviembre de 1947. Como preparación a esta fundación, se hizo un trabajo intenso de elevación de vida espiritual, por medio de comuniones cada vez más frecuentes. Cuando ya estuvo establecida la Cofradía, las comuniones sacramentales fueron más y más frecuentes. Esto explica el aumento considerable y progresivo en los años 1946, 1947 y 1948.

(Pasa a la página 3)

EUCARISTIA

Cofradía del Santísimo Sacramento.
Para mi hija Bertha María.

Mañana del domingo, apenas amanece,
Luce el sol mañanero sus más gentiles galas,
Solo turba el silencio a intervalos fugaces,
La voz honda y sonora de la dulce campana.

En el patio se agrupan poco a poco los fieles,
Y reciben el beso de la brisa temprana,
Que al igual que un sedoso y sutil abanico
Va moviendo incesante la frondosa enramada.

El sonido argentino del postrer campanazo
Nos anuncia el comienzo de la misa sagrada,
Y los fieles penetran poco a poco en la iglesia,
Donde apenas penetra el sol de la mañana.

Mientras el sacerdote con voz grave y solemne
Musita lentamente las eucarísticas palabras,
Me siento transportado a regiones incógnitas
Y siento unas febriles y recónditas ansias
De ser puro y limpio como aquel de los doce,
Que con su divina cabeza reclinada
Sobre los hombros del Maestro bebía ávidamente
Del manantial sagrado las purísimas aguas.....

Mientras medito va penetrando levemente
Por el tranquilo recinto el sol de la mañana,
Y siento una bienhechora reacción que revive mi espíritu,
Y me alienta un rayo de esperanza.....

Antonio Escabí.

COMUNION SACRAMENTAL

[Viene de la 2da. página]

El desarrollo de la vida espiritual de la Cofradía es muy humilde pero intenso, casi invisible pero profundo. Es, en nuestra Misión, como la lluvia tranquila y fecundizante de la primavera, como el «bono fertilizante en la tierra, que a veces ni se ve, pero que se aprecia al tiempo de la cosecha.

Junto con el aumento de las comuniones sacramentales, la Cofradía ha traído un mayor florecimiento de la vida religiosa, que se nota en todas las actividades, servicios y sociedades de esta Misión y sobre todo en el amor mutuo, en la sana comprensión y en la tolerancia recíproca que reina entre todas las familias e individuos de la Misión de San Andrés. La paz de Cristo en el reino de Cristo. Por esto podemos exclamar a todo pulmón:

**SEAS POR SIEMPRE BENDITO Y ALABADO,
MI JESUS SACRAMENTADO.**

Muchas Gracias

Las da nuestra humilde hojita parroquial, al Sr. Obispo Boynton, al Ven. Arceidiano Reus García, al Canónigo Antonio Villafañe y a los Reverendos Padres Ramón Quiñones, J. Pastor Ruiz y A. Nistal por sus bondadosas frases de aliento y felicitación, que se han servido enviar a «La Iglesia Viviente».

Pequeños Sobres

Los sobres para la ofrenda semanal, correspondientes al tercer trimestre del presente año, ya están listos y preparados para su repartición. Los interesados sirvanse recogerlos en la Oficina Parroquial.

Página de las Jóvenes Amigas de San Andrés

Exhortación

Por *ELSA ESCABI*

Has conocido el dolor de querer participar un día solamente de su Divina gracia y de sentirte indigna de acercarte hasta las gradas del altar? Has sentido el deseo de tenerlo muy adentro de tu alma y sin embargo sentirte incapaz de perdonar?

Has creído que las ofensas que a tí te han inferido han sido tan enormes que jamás podrán borrarse de tu mente?

Has pensado en todas estas cosas y has sentido la amargura de sentirse sola y abandonada en medio del bullicio mundanal?

Si has apurado todas las amarguras, apostado en tu corazón todos los odios, si te has sentido enferma, herida en lo más íntimo de tu ser, si ya no eres capaz de otorgar la Divina ofrenda del perdón ni de recibirla a tu vez, entonces, considérate perdida, cuéntate entre los prosélitos del ángel rebelde, en brete con el manto de la desesperación y prepárate para proseguir la senda interminable de las almas perdidas. Si esta es tu experiencia no esperes nada de nadie pues el clamor de tu alma desesperada sonará vacía como la voz que clama en el desierto.

Pero si todavía queda en tí un soplo de fe, si piensas que aquel que sufrió y padeció martirio por nosotros conocía la debilidad de nuestras almas, la flaqueza de nuestra carne, y aún así elevó sus ojos divinos al Señor rogando por nosotros, entonces vuelve en tí y apréstate a la lucha por vencer tu propia flaqueza, y desde ese tabernáculo erigido por tí misma en lo íntimo de tu corazón ora eternamente por el triunfo del bien sobre el mal, que la oración te ofrecerá el divino consuelo de la regeneración y te abrirá el camino del Señor.

Semana de las Jóvenes Amigas

Por *Bertha M. Escabi - Presidenta Diocesana*

Para hacer posible que la Sociedad de Jóvenes Amigas perdure en nuestra nación, es necesario que usted coopere en la debida forma, esto es, que usted considere seriamente sus responsabilidades como parte de esta organización. Nosotras no pagamos cuotas nacionales, pero no olvidemos que nuestra sociedad nacional está sujeta a obligaciones económicas. Pague su parte de los gastos nacionales economizando algún dinero en las carteritas azules. Recuerde también que cada Rama está supuesta a recaudar algunos fondos por medio de actividades especiales para enviar a la oficina nacional el próximo octubre durante la Semana de Jóvenes Amigas. Usted es parte de la organización nacional. Usted recibe beneficios de ella porque usted es más extenso que una organización local. Usted tiene la responsabilidad de cooperar en los gastos nacionales de la Sociedad de Jóvenes Amigas. Así es que comienza a **PEN. SAR, PLANEAR, Y ORGANIZAR AHORA MISMO.**

Nota Social - Jóvenes Amigas

El domingo 29 de mayo tuvo lugar nuestra jira anual, la cual celebramos este año en el balneario de Córcegas, Rincón. Cerca de cuarenta y cinco miembros y amigos de la Sociedad tomaron parte en esta actividad, supervisados por la Srta. Escabi, Consejera de la Sociedad, el Padre Meyer, y la Sra. Garrett. Comenzó la jira después de la Misa cantada de 9:30, llegando a Córcegas a la una de la tarde, donde fuimos generosamente recibidas por una familia que allí reside. Almorzamos, paseamos, jugamos hasta las tres de la tarde, cuando nos fuimos a nadar hasta las cinco y media de la tarde, hora en que comenzamos a regresar a nuestros hogares. Llegamos a Mayagüez a las seis y media de la tarde, después de pasar un día muy agradable.

Miriam Martínez,
Sec. Jóvenes Amigas San Andrés.